
港將成中東投資亞洲項目理想平台
張國鈞帶隊赴前廳交流會 分享中東行成果等

香港文匯報訊（記者 鄭
濬文）立法會捐血日昨日在
立法會綜合大樓舉行，共有
53人參與，包括20位立法
會議員、19位議員的職員
和 14 位立法會秘書處職
員。香港紅十字會輸血服務
中心的流動捐血隊，昨日上
午11時至下午5時在綜合大
樓宴會廳設立臨時捐血站，
為議員、議員的職員和秘書
處職員提供捐血服務。
立法會主席梁君彥昨日透
過社交平台發文指，這項富
有意義的活動，因為疫情停辦了3年。隨
着疫情消退、社會復常，他很高興捐血
活動能夠復辦，亦樂見多位議員、議員

職員和秘書處職員鼎力支持，為增加血
庫存量盡一分力，並呼籲市民踴躍捐
血。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）香港研
究協會昨日公布「市民對2023至24年度
財政預算案的期望調查」結果，顯示八成
受訪市民認為今次預算案應該發放消費
券，而多達四成人認為消費券金額應維持
不變，反映市民對「派糖」規模的期望轉
趨審慎，而較低收入家庭人士對加碼「派
糖」的訴求較為強烈，促請財政司司長在
預算案針對性協助基層市民紓困。

40%受訪者：消費券金額應不變
是次調查於今年1月26日至2月8日以

全港隨機抽樣電話訪問形式進行，成功訪
問了1,073名18歲或以上香港市民。結果
顯示，80％受訪市民認為今年應該發放消
費券，15%人表示不應該，5%人則表示
不知道/很難說/無意見。至於發放電子消

費券的金額，則有40%受訪市民認為應維
持不變，僅36%人表示應增加，20%人更
表示應減少，無所謂和無意見的則有4%
及1%。
不過，在家庭月入不足3萬元的受訪者

中，有42%人認為今年的一次性「派糖」
措施應較去年增加，相對在家庭月入3萬
元至不足6萬元和家庭月入6萬元或以上
的受訪者中，分別只有34%及21%人認為
「派糖」要增加。
被問到最希望增加哪項政策範疇的預

算，紓困措施、支援弱勢社群、房屋三項
最受關注，分別有27%、22%、15%人
選，其餘範疇依次為醫療保健（13%）、
青年發展（7%）、經濟（7%）、基礎建
設（3%）、教育（2%），5%人則表示
「其他/不知道/無意見」。
香港研究協會建議預算案除了要為香

港未來謀劃長遠發展外，亦要顧及基層
市民面對的生活困難，針對性協助市民
渡過難關，進一步推動香港經濟民生復
甦。

梁君彥籲市民踴躍捐血 市民對財案「派糖」規模期望轉審慎

◆ 香港研究協會調查結果顯示，八成受
訪市民認為今次預算案應該發放消費券。

◆立法會捐血日昨日在立法會綜合大樓舉行。
香港文匯報記者郭木又 攝

香港文匯報訊（記者 林
熹）律政司副司長張國鈞昨日

在出席前廳交流會後，回答有關基
本法第二十三條立法的問題時表示，

律政司一定會按照行政長官的指示及決
定全速進行相關工作，當中並沒有阻礙以

致未能提交立法會，希望今年內有實質性進
展。
行政長官李家超前日在行政會議前見記者，

重申對基本法第二十三條立法立場不變，希望
盡快完成立法工作，期望在今年或者明年完成
立法。

張國鈞昨日回應表示：「律政司必按行政長
官指示及決定，全速進行相關工作，但當中並
沒你所提及有何阻礙不能到立法會，可以這樣
說，同事正好努力進行工作，亦冀能在今年做
好有實質性進展的工作。」
對於警務處處長蕭澤頤日前指月內交代如何

處理修例風波中被捕但未被控者的安排，張國
鈞表示，律政司已經根據需要向執法部門提供
意見，指這由執法機構負責，相信政府會適時
公布決定。他表示，處理案件時執法機關亦會
不時向律政司尋求法律意見，並無個案有所延
後。

香港文匯報訊（記者 鄭濬文、鄭治祖）隨着
兩地恢復全面通關，香港與粵港澳大灣區內地
城市的互動已積極展開。政制及內地事務局局
長曾國衞昨日透過Facebook指，特區政府正加
強與內地各級政府的緊密聯繫，共同商議有關
大灣區建設的工作，同時亦為行政長官短期內
走訪粵港澳大灣區各個城市進行籌備，以加大
力度推進大灣區建設。
曾國衞昨日早上與粵港澳大灣區發展專員袁

民忠，副專員莫君虞出席第七次立法會前廳交
流會。曾國衞昨日在其Facebook發帖指，自全
面復常通關後，香港和其他灣區城市的人員往
來、經貿活動和文化交流已逐漸恢復。特區政
府正加強與內地各級政府的緊密聯繫，共同商
議有關大灣區建設的工作，同時亦為行政長官
短期內走訪粵港澳大灣區各個城市進行籌備，
以加大力度推進大灣區建設，為國家及本港發
展作出更大貢獻。
教育局副局長施俊輝昨日在前廳交流會

上，與議員討論「全面恢復通關後香港與
『一帶一路』城市及粵港澳大灣區教育交流
的最新情況」。他表示，隨着全面恢復通

關，教育局會加強發展與「一帶一路」沿線
國家的教育交流合作，說好香港教育的故
事。
施俊輝指，議員亦關注香港教育如何在粵港

澳大灣區發展中發揮更大的角色。他說，現
時，多所香港院校均已在內地開展不同形式的
合作辦學。局方會繼續支持香港專上院校在大
灣區內地城市，透過建立多邊及跨學科的合作
關係，發揮香港高等教育界的特點及國際化的
優勢。

教育局：逐步安排中小生內地交流
除了在高校層面外，中小學教育交流也愈
見頻繁。施俊輝說：「我們已經與廣東省教
育廳取得共識，計劃於本年暑假期間舉行
『粵港姊妹學校夏令學習營』。」教育局期
望讓所有高中學生通過實地考察活動，增進
他們對中華文化的認識和欣賞。除了公民科
考察，亦會逐步安排不同主題的中小學生內
地交流計劃，協助他們親身了解國情和國家
的最新發展，建立對國家的情感，提升國民
身份認同。

香港立法會昨早舉行第七次前廳交流會。特區政府律政司副司長張國鈞昨日率領部分官員出席，他們就行政長官李家超中東之

行的成果、教育、粵港澳大灣區發展、「搶人才」等議題，與議員交流。他們指，中東國家一直有興趣投資亞洲項目，香港將能

成為一個理想的平台，發展綠色和可持續金融、數碼化等方面皆可為中東帶來機遇，重申特區政府會有後續工作，加強這次訪

問的成果，持續推動香港與中東地區在經濟方面的合作。 ◆香港文匯報記者 林熹

◆ 香港立法會昨早舉行第七
次前廳交流會。特區政府
律政司副司長張國鈞昨
日率領部分官員出席。

政制局：增與內地共商灣區建設

張國鈞冀二十三條立法年內有實質進展

◆ 丘應樺出席前廳交流
會。

大公文匯全媒體記者 攝
◆張國鈞（左一）帶領多位政府官員出席
前廳交流會。 大公文匯全媒體記者 攝

港代表團聯合國會議發言：國安法保港穩定繁榮
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特區政府

代表團昨日在瑞士日內瓦出席聯合國經濟、社
會與文化權利委員會會議，向委員會介紹中國
根據《經濟、社會與文化權利的國際公約》提
交的第三次報告內有關香港特區的內容，並解
答委員會就《公約》在香港特區實施情況的提
問。代表團指，所有香港執法部門的執法行
動，均是根據證據、嚴格依照法律，以及按有
關的人等或單位的行為而採取的，與其政治立
場、背景或職業無關。香港仍然面對不同的國
家安全風險。香港國安法與其他維護國家安全
法律的繼續實施，對確保香港能繼續穩定和繁

榮非常重要。
香港特區政府代表團以中國代表團成員身份出

席會議，代表團由政制及內地事務局常任秘書長
傅小慧率領。會議為期2天，在首日3個多小時的
會議中，代表團就委員的關注事項，包括香港國
安法、職工會權利等作出回應。

代表團指出，香港居民的基本權利和自由根據
基本法第三章在憲法層面獲得保障。《公民權利
和政治權利國際公約》所確認的許多權利和自由
並非絕對的，並可以保障國家安全及/或公共秩序
等為由受到限制。這原則在所有國家或地方（包
括香港）也適用。

結社自由在香港特區受基本法保障。大眾不
應揣測個別機構停止運作或解散的原因。香港
國安法的實施，扭轉了早前的亂局和嚴重暴力
行為，令香港恢復穩定，並增強了大眾對香港
的信心，從而令香港回復正常運作，重回發展
的正軌。
代表團指出，香港居民享有結社自由，以及組

織和參加工會的權利和自由。這些權利和自由於
基本法中訂明，並獲《職工會條例》等多條本地
法例明確保障。代表團強調，香港的職工會權利
絲毫無損，亦不受動搖。2019年至2022年，已
登記的職工會數目由917間增加至1,454間，增

幅達59%。在2021年至2022年間撤銷登記的
176間職工會中，只有一間因其活動與職工會宗
旨或規則抵觸而被香港特區政府取消登記。其餘
175間被撤銷登記，均緣於相關職工會自行解散
或自行請求取消登記。

政府維護保障結社合法自由權利
代表團強調：「我們必須清楚區分受法例保

障的合法職工會活動，以及與行使職工會權利
無關的非法行為。我們重申香港特區政府一直
致力維護和保障在港結社的合法自由和權
利。」
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◆責任編輯：簡 旼文 匯 要 聞

張國鈞昨日在立法會主席梁君彥的陪同下出席交流會。
出席的政府官員還包括政制及內地事務局局長曾國

衞、商務及經濟發展局局長丘應樺、勞工及福利局局長孫
玉菡、財經事務及庫務局局長許正宇、教育局副局長施俊
輝等。
今次前廳交流會圍繞四大主題，包括中東訪問之行對香
港與「一帶一路」城市商貿發展及香港金融發展的啟示；
全面恢復通關後香港參與粵港澳大灣區發展的工作；香港
招攬人才措施實施的最新情況；以及全面恢復通關後，香
港與「一帶一路」城市及粵港澳大灣區教育交流的最新情
況。

港與沙特將談判 促進投資協定
丘應樺在交流會分享中東之行的成果。他表示，特區政
府和沙特阿拉伯將展開促進和保護投資協定的談判，並簽
訂十多份的合作備忘錄，並向中東國家介紹大灣區發展機
遇，邀請對方商業機構到訪參觀及了解運作，中東之行獲
得當地政府的支持及歡迎，並表示期望特區政府加速推動
與中東國家的合作。
許正宇的分享圍繞發展，談及如何加深與中東地區經濟
合作。他指出，發展加深與中東國家合作是中東之行的重
點，商戶投資作為資產多元化是一大趨勢，中東國家一直
有興趣投資亞洲項目，香港將能成為一個理想的平台。他

說，去碳化也是大趨勢之一。香港作為區域
性綠色金融樞紐，為中東帶來很多機遇，特區政府已同意
與阿拉伯聯合酋長國政府討論簽署合作備忘錄，針對發展
綠色和可持續金融。
他並指，數碼化是另一大趨勢，香港會成為區域以至全
球的創科、科技中心，中東資金有很多投資機會。特區政
府會有後續工作，加強這次訪問的成果，持續推動香港與
中東地區在經濟方面的合作。

「高才通」7800人獲批 30歲以下申請佔半
前廳交流會亦就「搶人才」議題交換意見。孫玉菡向議
員介紹香港招攬人才措施實施的最新情況，談到「高才
通」計劃的成果，他指計劃至今已逾七星期，現時申請人
數超過一萬人，處理約8,400個申請，7,800人獲批，年薪
達250萬的申請者佔六分一人，世界百強大學畢業並超過3
年工作經驗的人士則超過一半，無工作經驗者則只有三分
之一，年輕人為主，30歲以下申請者有一半，97%申請者
是50歲以下。
孫玉菡表示，政府將善用人才服務窗口支援來港人才，

同時更好運用本地人才，亦談到職專教育及人力市場上挑
戰。他形容與議員的討論內容很有用，並對具體項目建議
進行跟進。有議員認為要應付長遠人才需要，不能單靠招
攬，亦要培訓本地人才，促請政府做好人力規劃。孫玉菡
又希望勞工界及商界等可以互諒互讓，共同解決人才短缺
問題，推動經濟發展。


